

Inserta con toda extension las sesiones de Cortes, los documentos oficiales y las resenas de todos los acontecimientos importantes de España y del extranjero.— Examina y juzga con imparcialidad e independencia todos los sucesos políticos y cuestiones administrativas y de intereses materiales.— Publica un folletín instructivo ó recreativo, y artículos y revistas de ciencias, literatura y artes.

Gaceta Universal

DIARIO DE LA TARDE

AÑO CUARTO.—NUMERO 909.

Madrid, domingo 20 de Febrero de 1881.

PRECIOS DE SUSCRICION Y VENTA

En Madrid: un mes, una peseta.
En provincias: tres meses, 3 pesetas; seis meses, 9; un año, 16.
Fuera de España: tres meses, 12 ptas.; un año, 40.
Venta: una mano de 25 ejemplares, 3 reales.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.
Se admiten anuncios y suscripciones en esta Administracion y en la Carrera de San Jerónimo, 11, pasaje del café de Madrid.

OFICINAS, REINA, 8, BAJO.

El jabali

De todos los animales europeos, el jabali es el que presenta más atractivos en su persecucion. La caza del ciervo tiene un carácter grandioso, que en ciertas imaginaciones debe señalarse en primer rango; pero precisamente en razon de esto y del aparato que necesita no es del gusto de todos; la del lobo se complica de dificultades tan grandes, que queda en las atribuciones de algunos trenes escogidos; la del jabali, al contrario, está al alcance de todo el mundo, y no hay otra que pueda interesar en más alto grado, ni que reserve tan múltiples y vivas emociones.

Mucho se engañarían los que juzgaran de la resistencia que puede proporcionar su persecucion por la flojedad y poco vigor de su primo hermano el huésped degenerado de nuestros corrales. Menos rápido que el ciervo, pero más robusto, marcha con una ligereza que no se espera en un animal tan pesado; en su huída nada lo detiene ni lo molesta, hace un boquete en las más espesas malezas, en los setos más espinosos y más sólidamente entrelazados; desdeña echarse á un lado para evitar los espinos, los tuerce sí no los rompe, y va así con un paso igual y sostenido durante muchas enteras.

No es raro en los fastos de la montería que un jabato haya proporcionado una carrera de ocho á diez horas delante de perros de mediana ligereza. Ante un tren así compuesto, si se pára, es más por aburrimento que por cansancio. Los ladridos que se oyen detras de él se le hacen insoportables, y se decide á dar la batalla para desembarazarse de aquella nube de importunos alborotadores, ó al menos para castigarlos. Esta confianza en su fuerza es tan absoluta en un jabali viejo, que desdeña dejar su casa á un lado de una veintena de perros; son necesarios para hacerlo marchar los sonidos de la trompa, los disparos, y áun así no irá nunca lejos sin pararse, sin presentar una de esas batallas cuyas peripecias jamas se olvidan cuando se ha tenido la suerte de presenciárselas.

Felizmente para los perros, que pagan con su vida amenuo la gloria de que se cubren en esos casos, los jabales grandes son raros. Cuando pequeñito ha tenido que ajustar sus cuentas con los lobos, y más tarde, el acecho y las trampas destruyen gran cantidad, ademas de las caeceras regulares. Sin embargo, por considerable que sea en estos animales el número de los que pierden en la lotería de la vida, hay algunos privilegiados que llegan á la quinta, es decir, á conquistar el hermoso título de solitario, y esto basta para que bosquejemos su retrato.

Una señorita difícilmente lo encontrará bonito, pero un cazador no le regateará el calificativo mucho más lisonjero de soberbio. Vivo, excita en todos los que tienen la fortuna de contemplarlo un movimiento nervioso, que atribuiremos cortesmente á la sorpresa; muerto, conserva el privilegio de impresionar á los más valientes. Si exceptuamos á los grandes paquidermos tropicales, ningún otro reúne más sorprendente expresion de la fuerza brutal. El excesivo desarrollo de la parte anterior de esta mole hace pensar en las poderosas máquinas que el arte militar antiguo utilizaba para pulverizar las murallas de las fortalezas. Erizado, comunmente lleno de fango, el ojo ensangrentado, y fiero áun en su reposo, su incierta salvajería tiene cierta majestad. Representa maravillosamente algun familiar de aquellas soledades, el rey de los terrenos espinosos, de los macizos de los bosques.

Efectivamente, allí reina, respetado por todos, y sobre todo de las jabalinas, que sospechan estar inclinado á imitar á Saturno y ser capaz, como ese dios desnaturalizado, de comer, no con, sino á su progenitura. Su gobierno es triste y enfadoso, como el de todos los tiranos viejos, y sobre todo, egoísta.

No sufre nada de lo que pueda molestarle en sus triples goces de comida, baño y sueño, y es preciso que sus iguales lo sepan; en cuanto á los disgustillos que el mandatario del destino, el hombre, pueda reservar á sus hermanos y amigos, no le importa, y no se prestaría gustoso á un cambio.

Ahora veámoslo morir. Al viejo jabali que ha dejado sus señales en todos los caminos llega una mañana en que lo buscan en su querencia y lo hacen poner alerta por los procedimientos ordinarios.

Apesar de su edad, de su corpulencia, parece ha encontrado en aquel momento crítico el antiguo vigor de sus jarretes de hierro; no corre, se arrastra, marchando á un trote igual y sostenido que á un caballo cuesta trabajo el seguirlo. Va bien, pero no le durará mucho, porque pronto le faltará el aliento, y ademas porque su temperamento batallador no se acomoda con aquella huída. Se pára, escogiendo sagazmente un sitio favorable á su defensa, donde no lo puedan rodear y donde sus enemigos tengan que atacarlo de frente. Dos ó tres veces renueva esta maniobra, pero los cazadores estrechan más los perros, y es probable que la parada que va á intentar sea la última.

Esta vez se ha arrinconado contra una roca, y allí espera á los perros, que llegan como una avalancha y lo rodean. Los pelos erizados del jabali doblan el volumen de su cuerpo y dan un carácter de leon á esa fisonomía un poco trivial; sus ojos centellean; de su ensangrentada boca se escapa una ronca respiracion, á la que se mezcla por intervalos el ruido de sus mandíbulas que chocan; tan pronto se mueve en un estrecho círculo con indecible agilidad; otras veces, en fin, cansado de esperar, se abalanza, carga á derecha, carga á izquierda, devolviendo á las dentelladas golpes con su hocico, rechazando las masas de los sitiadores, tirándolos unos sobre otros con el vientre abierto, arrastrando las entrañas, desembarazándose por formidables sacudidas de los más valientes que se han colgado á sus orejas, no desanimándose por la multiplicidad de los enemigos. Está talmente embriagado con su furor sangriento, que no recula áun cuando el hombre esté delante de él; cuando el cañon de la escopeta que va á darle la muerte cruza su mirada siempre amenazadora, suena el disparo, y cae tan fiero como intrépidamente ha combatido; un temblor supremo agita sus miembros; su cuerpo se retuerce en la última convulsion, y mientras que la horda que ladra se precipita sobre el cadáver, los zalalís triunfantes anuncian al bosque: ¡el solitario ha muerto!—F.

Centenario de Calderon

En una reunion celebrada últimamente en la alcaldía de Bilbao para tratar del Centenario de Calderon, el popular escritor vascongado Sr. Trueba propuso verter á la lengua euskara é imprimir con el texto castellano una de las principales obras de Calderon, *La vida es sueño*, é indicó que podría invitarse á hacer la version al inspirado poeta vasco D. Felipe de Arrese. La idea del Sr. Trueba fué acogida con unánime aplauso.

Sociedades

científicas, artísticas y literarias

JUEGOS FLORALES ARTISTICO-LITERARIOS EN MURCIA

1881.—11.º certámen

La comision nombrada en junta pública para reanudar y llevar á efecto en el presente año la culta y ya tradicional fiesta de los Juegos Florales de esta capital tiene el honor de abrir el honroso palenque de su undécimo certámen, en el cual Murcia galardona á los justadores con los siguientes premios:

LITERATURA.

Flor natural.

A la mejor composicion poética con absoluta libertad de género y asunto.

Corona de oro.

A la mejor composicion poética sobre un asunto histórico ó tradicional del reino de Murcia.

Azuena de oro.

A la mejor composicion poética religiosa.

Escribanía de plata.

Al mejor estudio crítico, literario y biográfico sobre el ilustre murciano D. Diego de Saavedra Fajardo.

Prima de plata.

Al mejor artículo de costumbres.

PINTURA.

Flor natural.

Al mejor cuadro ó boceto con libertad absoluta de género y asunto.

Jazmín de oro.

Al mejor cuadro ó boceto sobre asunto histórico ó tradicional.

Rosa de plata.

Al mejor cuadro ó boceto de costumbres.

ESCALTURA.

Maravilla de plata.

A la mejor escultura con libertad absoluta de género y asunto.

MÚSICA.

Flor natural.

A la mejor composicion musical con libertad de género y asunto.

Un precioso volumen conteniendo las nueve sinfonías de Beethoven para orquesta.

A la mejor polonesa á grande orquesta con exclusion de instrumentos especiales y de percusion.

Rosa de plata.

Al mejor cántico «Magnificat anima mea Dominum», con orquesta mediana y á tres voces, tiple, tenor y bajo.

Corona de plata.

A la mejor gran marcha triunfal escrita en compasillo cuaternario y tono de *do mayor* para banda y orquesta, y que habrá de destinarse en lo sucesivo á cerrar las sesiones de la distribucion de los premios.

Un tomo que contiene cuatro grandes conciertos de reputados autores para piano y orquesta.

Al mejor nocturno para piano, cuya composicion ha de ser de mediana dificultad en su ejecucion.

Las composiciones literarias y musicales deberán recibirse irremisiblemente hasta las seis de la tarde del día 30 de Abril, llegando á poder del mantenedor (porche de San Antonio, núm. 7) por personas extrañas á sus autores ó por el correo. No tendrán firma ni más señales aparentes que los lemas con que se distingue cada obra, como tambien cada uno de los pliegos lacrados y sellados que conserve oculto el nombre y domicilio del autor. Los cuadros y bocetos y las esculturas deberán dirigirse al mantenedor con iguales condiciones ántes de las seis de la tarde del 10 de Mayo.

Los jurados atenderán para hacer la distribucion de los premios al mérito relativo de las obras.

Dentro de cada seccion ó arte elegirán la mejor de todas para la respectiva flor natural, y sin tener en cuenta el orden de asuntos del programa al marcar el premio que de los ofrecidos corresponde á cada obra, se dignarán, si gustan, numerar los restantes conforme degraden en mérito.

Tambien podrán indicar las obras que sigan en mérito á las premiadas, y si las consideran dignas de distincion, se les adjudicará el accésit, consistente en un diploma.

Queda, por último, á su discrecion y buen criterio adjudicar todos los premios ó declarar desierto el certámen en alguna de sus partes, en vista de las condiciones y número de las obras de cada clase que se presenten.

La ejecucion y prueba de las obras musicales corresponde á los artistas premiados.

Sólo se abrirán por notario público, en la sesion solemne del 29 de Mayo, los pliegos que se refieran á los lemas agraciados, para entregar á los autores los premios que les correspondan, quemándose despues por el mismo funcionario los correspondientes á las obras no premiadas.

Los premiados en pintura y escultura podrán reproducir, si gustan, sus obras como en los años anteriores, haciendo las copias del tamaño que estimen conveniente, ya en reducciones, ya en fotografías, para depositarlas en el Museo Provincial.

Los lemas de las obras premiadas se anunciarán tan pronto sean conocidos los dictámenes de los respectivos jurados.

Todas las obras que se presenten al certámen han de ser originales é inéditas.

JURADOS

LITERATURA

Sres. Balart (D. Federico).
Cañete (D. Manuel).
Fernandez Guerra (D. Aureliano).

PINTURA Y ESCALTURA

Sres. Hernandez Amores (D. German).
Madrazo (D. Federico).
Rivera (D. Carlos Luis de).

MÚSICA

Sres. Arrieta (D. Emilio).
Fernandez Caballero (D. Manuel).
Lopez Almagro (D. Antonio).

Murcia 17 de Febrero de 1881.—Por la comision, el mantenedor-presidente, Zaccarias Acosta.—El grefier-secretario, Ricardo Sanchez Madrigal.

A fin de que las flores naturales que constituyen los primeros premios puedan ser de las más escogidas, y para el mayor estímulo y adelantamiento de la jardinería y horticultura, se celebrará en 22 de Mayo un

CONCURSO DE FLORES Y FRUTAS

Se premiará con medallas y diplomas honoríficos á quienes presenten colocadas en macetas ó canastillas las más notables flores y frutas, que son objeto especial del concurso, como tambien á los jardineros por la confeccion de ramos destinados á la mano, á centros de mesa y de salon, cuanto á los decorativos para solemnidades. Asimismo podrán ser premiadas relativamente las cebollas dispuestas para florecer en vasos dentro de las habitaciones, las flores cortadas para búcaros y floreros; las destinadas al adorno personal, como tambien á coronas nupciales, de ovacion y luctuosas, y las flores y hojas ya secas objeto de comercio, comprendiendo siempre musgos, etc.

Un jurado compuesto de los señores Garceran, D. Francisco, Martinez Cañada, D. Andres, Museros, D. Tomás, Pardo, D. Eduardo, y Sanjuan, D. Vicente,

acordará los premios á los expositores en el concurso, presentando éstos los ejemplares ya por su parte arreglados en macetas, jarrones, canastillos, etc., cuyos efectos serán de su cargo para dejarles libre el gusto en la presentacion.

En dicho día, con objeto de que el bello sexo tenga la debida intervencion en este certámen de las flores, y de procurar que reine la mayor galantería en la distribucion de los premios, las señoritas que hayan de entregar las flores naturales elegirán por sí mismas, de entre las presentadas, las que deben acompañar á las respectivas bandas, teniendo derecho á elegir primero la de la poesia, y sucesivamente las de la pintura y la música.

Anoche se inauguró en el Círculo de la Juventud la seccion de ciencias físicas y naturales, leyendo el secretario Sr. Fernandez Dominguez una bien escrita Memoria sobre el darwinismo. Desarrolló con gran acierto la teoria evolucionista; aplicó al hombre la teoria genealógica; enumeró la serie de antepasados de la especie humana, y explicó su emigracion y distribucion por la tierra.

Hicieron luégo uso de la palabra los señores Callejo y Rodriguez Pinilla.

La conferencia dada anoche en El Fomento de las Artes por el Sr. D. Juan Vilanova era la preliminar de una serie que piensa exponer, desarrollando la vida del hombre en la edad prehistórica.

En la conferencia de anoche, el Sr. Vilanova planteó el terreno sobre el que han de versar las sucesivas. Hizo la division de épocas, y dijo que si bien entre los restos encontrados en los tiempos diluvianos no se halla ningun humano, esto no autoriza para creer que el hombre dejara de existir en aquella edad.

Pasó despues á describir multitud de diferentes objetos de hueso, pederual y barro recogidos por el orador en Suecia, Alemania, Dinamarca, Portugal, España y otros muchos países, y dijo que aunque aquellos objetos estaban hechos de un modo bastante imperfecto, conocíase que sus autores eran consumados artistas, relativamente á la época en que se hicieron estos trabajos. Para la mejor comprension del asunto, el conferenciante exhibió multitud de objetos de hueso, piedra, pederual, barro y de mil distintas materias, representando vasijas, brazaletes, flechas, punzones, etc.

Habló despues del Congreso de Lisboa, y terminó haciendo una ligera descripcion

de los objetos hallados en la cueva de Santillana del Mar, de que ya se ocupó dias pasados en una conferencia dada en el Ateneo Científico y Literario.

Publicaciones

Hemos tenido el gusto de recibir en nuestra redaccion la nueva *Gramática inglesa* que acaba de publicar el inteligente y erudito profesor de lenguas D. Francisco G. Ayuso.

Si el Sr. Ayuso no estuviera suficientemente acreditado, bastaría por sí sola su nueva obra para darle universal reputacion entre todos los que cultivan los estudios filológicos; tales son los profundos conocimientos que atesora, y el buen método que el sabio profesor sigue en su desarrollo.

Creemos que los que se dedican al estudio de tan útil é interesante idioma nos agradecerán esta noticia.

Espectáculos

Anoche, según estaba anunciado, se presentó á un numeroso público que llenaba todas las localidades del Teatro de Jovellanos la célebre funámbula miss Zao.

Desde que se presentó en escena arrancó un espontáneo aplauso, porque la hermosura y agraciadas formas, en una mujer de diez y ocho años, esbelta y sonriente, siempre merecen la aprobacion de las personas de buen gusto.

Empezó sus ejercicios por recorrer un alambre en el cual hizo infinidad de evoluciones, vueltas y equilibrios.

Sobre la bella figura de la miss proyectaba sus reflejos la luz Drumond.

Despues, tendida sobre un aparato que se mueve por un resorte, es lanzada á gran distancia, cayendo sobre la red, despues de dar en el aire una vuelta, conocida en gimnasia con el nombre de salto mortal.

Finalmente, desde lo más alto del teatro se tira á la red de cabeza, y el público se halla sobrecogido en el instante en que recorre el espacio; pero cuando da una vuelta y cae de espalda, y se levanta riendo, los espectadores prorumpen en estrepitosos aplausos que se suceden seis ó siete veces, presentándose en todas ellas la bella funámbula, que está llamada á ser la admiracion del público de Madrid, como lo ha sido de la mayor parte de los de Europa.

Funciones para hoy

REAL.—A las ocho.—Funcion 94 de abono.—Turno 1.º par.—Roberto el diablo.

ESPAÑOL.—A las ocho y media.—Turno 2.º impar.—Las consecuencias.—El yerno del señor Manzano.—El sutil tramposo.

ZARZUELA.—A las ocho y media.—Turno par.—¡Cáscaras!—Artistas á cala.—Baile.—Gran cuadrille des toques.—Extraordinarios trabajos por miss Zao.

APOLO.—A las ocho y media.—Turno 1.º par.—La guerra santa.

VA RIEADES.—A las ocho.—La cancion de la Lola.—Una falsificacion.—Los cuatro maravedís.—Escenas matritenses.

LARA.—A las ocho y media.—Turno 1.º.—De Cádiz al Puerto.—La comedia nueva ó el café.

MADRID.—A las siete.—El obrino de D. Blas.—Electromanía.—Correr un temporal.—Teatro de Madrid.—Deuda de sangre.—Bailes.

RISA.—A las siete y media.—C. Ch.—Pascual Bailon.—Escenas de portal.—El sacristan y la viuda.—Baile.

ALHAMBRA.—Gran baile de tres de la tarde á ocho de la noche.

BOLSA.—Gran baile de tres y media de la tarde á tres de la madrugada.

CAPELLANES.—Baile de tres á siete de la tarde.—Gran baile de máscaras de nueve de la noche á tres de la madrugada.

GRAN PANORAMA NACIONAL.—(Paseo de la Castellana).—Batalla de Tetuan por Castellani, abierto todos los dias de diez á cuatro y media de la tarde.

GRAN PANORAMA DE ESPAÑA.—(Situado en el Dos de Mayo).—Entrada, una peseta. Los miércoles, dos pesetas.

Cultos

SANTOS DEL DIA 21.—San Félix y San Maximiliano, obispos.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las señoras Salesas, calle de San Bernardo, donde se celebrará el aniversario de la fundacion del monasterio; á las diez será la misa solemne con sermón, y por la tarde á las cinco completas y reserva.

Visita de la Corte de Maria, Nuestra Señora de la Buena Dicha, en su iglesia, ó la de la Presentacion, en el colegio de Niñas de Leganes.

Hablemos claro

Nuestras indicaciones acerca de la conducta observada por los funcionarios conservadores no dimitiendo cargos que podrían facilitarles el camino para entorpecer la marcha del Gobierno liberal, vienen siendo objeto de la atención de algunos periódicos, y esto prueba que hemos puesto el dedo en la llaga.

¿Pero es que nuestra conducta en este punto demuestra pasión e intransigencia, como pretende algún colega? De ninguna manera, y la prueba está en que El Imparcial, que cree ver algo de eso en nuestros trabajos en esa cuestión, viene a confirmar nuestras apreciaciones, apesar de ciertos distinguos que establece.

¿Hemos pretendido nosotros que el Gobierno siga el ejemplo de otras situaciones que abandonaron los caminos de la legalidad para lanzarse, sin freno de ningún género y cerrando los ojos a toda conveniencia, por los senderos de la arbitrariedad?

Pues qué, en la cuestión de la mal llamada ley de empleados, ¿no dijimos nosotros, apesar de reconocerla como una ley de proscripción para todos los que no siguieron al Sr. Cánovas durante su dominación, que el Gobierno se encontraba enfrente de una disposición votada en Cortes?

Nosotros no queremos que el Gobierno, por el solo placer de faltar ó por complacer á algún amigo, como lo hacía el Gobierno anterior, prescinda de leyes y de preceptos constitucionales; pero sí queremos que haga uso del derecho indiscutible en todo gobierno, más todavía, del deber en que se encuentra todo gobierno de asegurar su existencia cuando, como el actual, ha venido al Poder por la fuerza de la opinión.

¿Es posible pensar que todos esos funcionarios conservadores, que no quieren seguir á su partido en la desgracia, sirvan con patriotismo y con sinceridad á la actual situación? ¿Quién, que conozca á ciertas gentes y que sepa los móviles en que inspiran su política, se atreverá á creer que el Gobierno debe seguir utilizando sus servicios? Pensar tal cosa, creer esto significaría un desconocimiento completo de la realidad, sería la más insigne y la más funesta de las candideces.

No, esto no es posible, y nosotros, al expresarnos de este modo, no damos muestras de intransigencia ni de apasionamiento: no hacemos sino expresar una convicción que está en todas las conciencias, no hacemos sino decir una verdad de sentido común.

¿Cómo es posible exigir á un gobierno que se entregue atado de pies y manos á sus enemigos? Con las actuales corporaciones populares y con ciertos puestos ocupados por hechuras de Cánovas y de Romero, el Gobierno encontrará á cada paso infinitos obstáculos, y no habrá vencido uno cuando ya habrán surgido otros nuevos. ¿Es posible vivir así? ¿Qué partido podría desenvolver en tal terreno sus principios y sus procedimientos?

Nosotros no aconsejamos al Gobierno que disuelva de una plumada esas corporaciones y que varíe en un momento toda esa red administrativa extendida como tela de araña por todo el País, nó; lo que defendemos es que, según vaya siendo necesario para el interés del País y de las instituciones, ataque el mal allí donde lo vea, y destruya el obstáculo allí donde se presente.

Si los conservadores no hubieran convertido la administración en arma política, si no hubieran convertido las corporaciones populares en oficinas electorales, nosotros, fuertes en la bondad de nuestras ideas y en las simpatías de la opinión, calláramos en estos momentos.

Después de todo, lo que nosotros pedimos al Gobierno es que facilite á la opinión el camino por donde pueda manifestarse libremente, y que se sirva para desenvolver su política de amigos y no de enemigos de esta política.

¿Quién se atreverá á ver en estas palabras una excitación que tienda á proclamar procedimientos ilegales y arbitrarios? Va siendo ya preciso que llamemos á las cosas por sus nombres, y que no vengamos, por un inconveniente exceso de lo que nuestros enemigos llaman legalidad, y que Dios sabe hasta qué punto lo sea, á exaltar de nuevo una política de perdición.

Hechos y dichos

La situación á que se halla reducido el Ayuntamiento de Madrid no puede ser más angustiosa, si son exactos, como creemos, los datos que parece presentará á la referida corporación el Sr. Abascal en la sesión de mañana.

Parece que las obligaciones á que por necesidad imprescindible habrá de atender la municipalidad durante los cuatro meses que faltan para que termine el actual ejercicio económico representan una suma de 60 millones de reales.

Al propio tiempo, los recursos con que cuenta en estos momentos y la recaudación—calculada como máximo—que habrá de obtener el Municipio en el mismo plazo suman únicamente sobre 12.000.000 de reales: de manera que el Ayuntamiento tendría en 1 de Julio próximo un déficit de 48.000.000 si no arbitrase recursos con que hacer frente á situación tan difícil.

Parece que el presidente de la corporación, Sr. Abascal, comprendiendo la imposibilidad de que subsista tal estado de cosas, se ha dirigido extraoficialmente al Consejo del Banco de España para saber si, en caso necesario, querría dicho establecimiento facilitar recursos á nuestro Municipio.

Hay ya indicios para presumir que si el Ayuntamiento acuerda realizar un empréstito de sesenta ú ochenta millones de reales, será el Banco de España quien se haga cargo de esta operación de crédito.

La Fe inserta en su número de anoche un discurso pronunciado el año de 1855 en el Congreso por D. Cándido Nocedal, censurando en los términos más enérgicos la sublevación iniciada por los carlistas en aquella época.

Hé aquí los dos primeros párrafos de este curioso documento parlamentario:

«Desde el momento que hay en el campo enemigos armados de la reina y de las instituciones... protesto de buena fe que si de mis labios saliera alguna palabra inconveniente que no pueda servir para el triunfo de las armas de la reina sobre las pretensiones del PRINCIPE REBELDE, desde este momento, antes de haberla pronunciado, quiero que se considere retirada.»

No podía esperarse otra conducta, por nuestra parte, que la que se acabó de manifestar. Para nosotros, señores, lo mismo que para todos nuestros adversarios políticos, dentro de la escuela liberal los que levantan LA BANDERA DEL PRINCIPE REBELDE SON CRIMINALES; y para nosotros, son DOBLE Y TRIPLE CRIMINALES, porque no sólo se oponen á las instituciones liberales, de que somos sinceros partidarios, sino á la legitimidad de doña Isabel II, cuyos derechos tienen en nosotros celosos defensores.

Nosotros creemos que los que levantan la bandera DEL PRINCIPE REBELDE atacan los derechos de la Nación, atacan el trono que la Nación desea conservar y las instituciones liberales. En esto estamos completamente de acuerdo con todos nuestros adversarios políticos. Pero nosotros creemos más, y en esto nos diferenciamos ya de algunos, no de todos nuestros adversarios políticos: creemos que se oponen á la legitimidad de nuestra reina, que atacan el derecho que ella tiene y ha tenido antes de que nosotros se lo diésemos; creemos que se oponen á una cosa por la cual reina doña Isabel II antes que tuviera en su favor una declaración que, en nuestro juicio, no necesitaba.»

Como pueden observar nuestros lectores, las anteriores líneas son más significativas que las felicitaciones de los obispos.

La Fe empieza á disparar bala roja.

Por la prensa ha circulado una noticia que, reconociendo un origen cierto, es, sin embargo, inexacta en la forma.

Lo que ha dispuesto el señor ministro de la Guerra es que «los ascensos ó recompensas, incluso los ascensos reglamentarios que se concedan por el Ministerio de la Guerra, se publiquen en la Gaceta oficial con expresión del mérito ó motivo que lo justifique.»

Digna de elogio es toda medida que da á la opinión pública los antecedentes necesarios para que pueda formar juicio acerca de la justicia de las resoluciones ministeriales.

De El Liberal:

«Porque nuestro apreciable colega El Demócrata ha dicho que todos los partidos deben declarar francamente lo que son, contesta El Cronista:

«Así, así... con franqueza. Las cosas claras, que para eso mandan las constituciones.»

Y los amigos de El Cronista, es decir, los conservadores del patron Cánovas-Romero, mandan para que todo vaya turbio.

Y para que se hagan revelaciones de in-

moralidades como las que contiene la última Memoria de la Junta inspectora de la Deuda pública.»

Las cotizaciones

Toda la semana el mercado ha estado sostenido, en alza los tres primeros días y con una ligera depresión en los últimos, siendo los cambios de clausura 21, 21'35, 21'40, 21'525, 21'47 y 21'25 para el 3 por 100 interior. El exterior ha pasado de 22'325 á 22'30, y la amortizable, por el contrario, de 40'40 á 40'75. También han subido los ferrocarriles 55 céntimos, cerrando á 40'85, y las obligaciones del Banco, que quedan á 100'10 las de la serie interior, con mejora de la fracción; las de la exterior conservan el mismo curso precedente de 100'30, y las carpetas provisionales de Cuba, que ganan 20 céntimos, á 93'70. En baja de 20 céntimos se han hecho las obligaciones sobre la renta de Aduanas, á 99'70, y los bonos del Tesoro, que han pasado desde 99'35 á 99 redondos. Los resguardos de la Caja de Depósitos se han publicado un solo día á 95'50, y las acciones del Banco de España pierden 1'2 por 100, á 299'50.

Oficial

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Gobernación.—Real orden desestimando un recurso de alzada interpuesto por el ayuntamiento de Barcelona contra una providencia del gobernador de la provincia relativa á ciertas obras verificadas en la fábrica del gas.

Fomento.—Real orden autorizando á los rectores y directores de las universidades é institutos de segunda enseñanza para que en unión de los claustros respectivos puedan destinar una parte de los derechos académicos del curso último de 1879 á 80 para cubrir los gastos que ocasionen los concursos, actos académicos y exposiciones escolares que se celebren para conmemorar el segundo Centenario del poeta don Pedro Calderón de la Barca.

Otra autorizando á la empresa del tranvía de Bilbao para establecer unos embarcaderos flotantes en la ría de dicho puerto á las Arenas y Portugalete.

Gracia y Justicia.—Ley de enjuiciamiento civil (continuación).

Interior

Catástrofe de Rueda

El desplome de la torre de la iglesia de Rueda de Jalón (Zaragoza), que arrastró en su caída casi todo el templo y arruinó tres casas, ocurrió á las cinco de la mañana del jueves, no quedando en pie más que un trozo de ocho ó nueve metros de torre, y éste en portentoso equilibrio, y de la iglesia el frontón con el altar mayor, el paredón del atrio y parte del coro.

Hacia mucho tiempo que un arquitecto provincial, ya difunto, declaró en estado inminente de ruina la iglesia y torre. La imprevisión de las autoridades no se limitó al far niente: toleró ó consintió que en una de las casas contiguas se hicieran obras subterráneas para construir ó reformar una bodega, y á éstas, que tal vez socavaron algún centimetro del ya ruinoso templo, se atribuye la catástrofe horrible que ha llenado de luto y consternación á todo el vecindario.

Las tres casas convertidas en escobros eran llamadas Teva, Capdepon y Ondiviela. En la primera perecieron el matrimonio y cuatro hijos, que eran una joven de diez y ocho años, una niña de siete, otra de tres y un niño de cinco meses. De esta desventurada familia quedan tres niñas, una de ellas gemela del barón de cinco meses, las cuales se salvaron por hallarse en casa de unos parientes. En la segunda casa pereció una niña de doce años, quedando ileso los padres. En la tercera murieron una mujer en cinta y dos hijas suyas. De estas diez personas sucumbieron ocho por asfixia y dos por aplastamiento.

No es posible describir la pena desgarradora que embargaba á los que sobrevivieron de aquellas desdichadas familias, ni el estupor y asombro de los vecinos.

Por la noche llegó el juzgado de primera instancia de la Almunia para instruir las oportunas diligencias, y horas antes, como hemos dicho, llegaron en tren expreso el gobernador interior y el arquitecto de la provincia, el coronel de la guardia civil, un médico y otros individuos. Debemos consignar un detalle, digno de enérgica censura: la autoridad superior de la provincia recibió la noticia de tan grave suceso con lamentable tardanza por haberse detenido dos horas el telegrama en la estación de Madrid.

Anoche se recibió en el Ministerio de la Gobernación el siguiente despacho telegráfico:

«Lérida 19 (nueve 40 n.). El gobernador interino al ministro de la Gobernación:

El alcalde de La Seo de Urgel, con fecha de hoy, participa que el Consejo general del Valle de Andorra, en sesión de ayer, por 21 votos contra 3, ha autorizado á una compañía francesa para establecer una casa de baños en las Escaldas, un casino en Andorra y otro en San Julian de Soria. El orden público continúa inalterable en aquella república.»

Leemos en un periódico gaditano: «Por los guardias municipales del barrio de Extramuros fué conducido al Hospital

de San Juan de Dios un sargento segundo del primer batallón y primera compañía del regimiento de artillería de guarnición en esta plaza, el cual, hallándose montado en un cañón en el castillo de la Costadura, fué cogido contra el muro por la cureña, lastimándole las dos piernas y fracturándole una.»

Han sido propuestos los tribunales para las oposiciones á la cátedra de química general de la facultad de ciencias de la Universidad de Zaragoza y geometría analítica de dos y tres dimensiones en la de Barcelona.

Tomamos de un periódico de Málaga: «Esta mañana se ha recibido la triste noticia de un naufragio ocurrido ayer frente á Torremolinos.

Una pequeña embarcación de las que se dedican á la pesca venía con dirección á nuestro puerto, cuando al llegar á la punta de Torremolinos, una fuerte racha le destruyó el valamen, haciéndola zozobrar. Los tripulantes, en número de siete, fueron envueltos por las olas, ahogándose cinco de ellos y salvándose los dos restantes en otra embarcación que se hallaba no muy distante y que acudió en su auxilio.

Cuéntanse episodios conmovedores ocurridos con este motivo. El patron del buque que prestó socorro era hijo de uno de los naufragos, y con objeto de salvarlo se arrojó al agua, no pudiendo evitar que se ahogara y saliendo él en muy mal estado por haber recibido un golpe en la cabeza con la quilla de la embarcación sumergida.

Parece que los cinco ahogados dejan numerosas familias, y sería conveniente que del fondo de calamidades públicas atendiese el Gobierno á socorrerlas.

Mañana daremos más detalles sobre este doloroso suceso, que ha causado general consternación.»

Ha sido aprobado el cambio de emplazamiento y proyecto de estación de Ribadavia, línea de Orense á Vigo.

También ha sido aprobado por el Ministerio de Fomento el sistema de vía con carriles de acero para la línea de Puente Genil á Linares.

Dice un colega de Barcelona:

«Cerca de Moncada ha ocurrido hoy una horrible desgracia. El tren de Francia que llega á ésta por la mañana, ha arrollado á una pobre mujer, á la que ha dejado en un estado lastimoso y con pocas esperanzas de vida. Con este motivo, el tren sufrió un retraso de hora y media. La autoridad judicial salió para dicho punto á instruir las diligencias oportunas.»

En Tobará (Albacete) no ha ocurrido ningún motin con motivo del cambio de situación.

Así se nos ruega lo hagamos presente en carta que de aquella localidad hemos recibido hoy.

Anteayer mañana, un sujeto habitante en la calle de la Cera, en Barcelona, disparó un pistoletazo contra su mujer, causándole una herida de gravedad en el costado izquierdo. Fué curada la mujer en la casa de socorro del distrito de Atrazanas, y el aprensor entregado á los tribunales.

Ayer se celebró en Reus el té que estaba anunciado en obsequio del Sr. Figueras.

También se efectuó ayer en Toledo el banquete que tenía proyectado la juventud democrática.

En Marzo próximo debe abrirse en la villa de Gracia un centro de enseñanza laica de la sección de albañilería y peones, en unión de las de carpinteros y tejedores, poniéndose al frente de él una persona muy versada en la enseñanza.

La juventud democrática de Alicante celebrará un banquete el día 6 del próximo Marzo.

Telegramas

Paris 19. Senado.—Se aprueba el dictamen de la comisión elevando los derechos de importación de ganados á 20 francos por cada vaca, 30 cada buey y 3 cada carnero.

Munich 19. En el baile de máscaras verificado en el Círculo de la Escuela de Pintura, se incendiaron los vestidos de algunas personas, resultando cuatro muertos y ocho heridos graves.

Paris 19. En la Bolsa se ha cotizado: 3 por 100 frances, 86'85.—5 por 100 id., 119'40.—Exterior español, 21 1/4.—Interior, 20 00.—Deuda amortizable interior, 00 0/0.—Exterior, 40 1/2.—Obligaciones de Cuba, 473'75.—Consolidados ingleses, 99 1/4. Bolsín: 3 por 100 interior español, 20 3/16.—Exterior, 21 7/16.—Amortizable interior, 00/00.—Exterior, 00 0/0.—Obligaciones de Cuba, 472'50.

Paris 20. El Gaulois dice que el Sr. Gambetta asistió á una comedia en la embajada de Austria y declaró que no abrigaba de ninguna manera la intención de ir á Viena.

Nueva York 20. El periódico La Tribuna anuncia que se ha formado un convenio entre los Estados Unidos y la república de Colombia para neutralizar el istmo de Panamá.

Se ha convenido en que los Estados Unidos tendrán el derecho de intervenir si lo creyeren necesario.

Lisboa 20. Ha fallecido el general portugués señor Fronteira.

Munich 20. Han fallecido dos de los ocho heridos que resultaron con horribles quemaduras en el baile de máscaras, temiéndose faltar también otros cuatro más.

Londres 20. Antes de su salida para Dublin, Parnell ha recibido muchos ofrecimientos pecuniarios con destino á la causa irlandesa.

Paris 20. El gobierno va á dictar nuevas y enérgicas disposiciones contra la importación en Francia, no solamente de las carnes saladas, sino también de otros productos que procedan de los Estados Unidos.

Brevemente publicará el Diario Oficial la nueva tarifa sobre los derechos de importación de ganados.

Estados- Unidos

Leemos lo siguiente en Las Novedades, de New York, con motivo de la formación del nuevo Gabinete que ha de ayudar en sus arduas tareas al nuevo presidente de aquella república:

«Preocupa hoy á los hombres políticos de este país, que constituyen una reducida minoría de su población, la formación del Gabinete que ha de ayudar al nuevo presidente en la difícil tarea de gobernar la Unión durante los cuatro años venideros. Luchan en las elecciones los partidos para llevar á la Casa Blanca su candidato respectivo; triunfan los republicanos; desde entonces los demócratas vencidos se ocupan tranquilamente en su reorganización después de la derrota y en asuntos locales de los Estados; pero los vencedores republicanos tienen que luchar ahora entre sí para el reparto de los despojos.

Todo partido político, por unido que esté, se compone de diferentes fracciones, ya por razón de mayor ó menor escrupulosidad en la interpretación del programa que les sirve de código general, ya por motivo de encontrarse en rivalidad notables personalidades, que es el caso más frecuente. El partido republicano, más que ningún otro, se encuentra dividido á consecuencia de la importancia de sus jefes.

Recuérdese que en la Convención general republicana obtuvo el general Grant una mayoría relativa de votos en los primeros escrutinios, y que hasta el último momento persistieron trescientos seis delegados en nombrar al ex presidente candidato del partido republicano para una tercera elección. Mucho es el prestigio del general Grant, indudablemente; pero no hubiera conseguido tan respetable número de sufragio, ni mucho menos se hubieran sostenido tanto tiempo invariables sus partidarios, á no haber estado capitaneados por el senador del Estado de Nueva York, Mr. Conkling, que es, á no dudarlo, la figura más importante hoy del partido republicano de los Estados Unidos.

Enfrente de las fuerzas de Conkling estaban dos grupos de bastante significación, unidos únicamente por la resolución de oponerse á todo trance á la reelección del general Grant. Quería uno de los dos grupos llevar á la presidencia al senador Blaine, y era candidato del otro grupo el hábil secretario del Tesoro, Mr. Sherman. Sabido es cómo ambos grupos se unieron para nombrar á Garfield, quien salió al fin candidato del partido republicano por voto unánime de la Convención.

Vino después la campaña electoral, y todos los hombres importantes del partido quedaron comprometidos á apoyar á Garfield con sus palabras, con su influencia y de todas maneras. Poco tuvo que hacer Sherman, fuera de retirar su candidatura, pues sus amigos lo eran también de Garfield, y no hubo necesidad de extraordinarios trabajos para que dieran los sufragios al candidato nombrado por la Convención.

La tarea de Blaine era más ardua, y no bastó la buena fe con que se dedicó á la propaganda de la nueva candidatura, ni sus notables cualidades de hombre político, que son tan extraordinarias que casi le constituyen en genio, para que la candidatura de Garfield triunfara en el Estado de Maine, al cual Blaine representaba en el Senado de los Estados Unidos.

En aquellos momentos parecía que el partido demócrata sería el vencedor en la campaña presidencial. Su candidato, el general Hancock, era simpático á tirios y troyanos. El senador Conkling había permanecido en una actitud pasiva desde la Convención, y el Estado de Nueva York, cuyos votos habían de decidir la elección, se inclinaba visiblemente en favor de los demócratas.

En estos momentos Conkling sale á campaña, hace que el general Grant recorra el Estado de Nueva York en favor de Garfield, y en el día de la elección sale vencedor el partido republicano. Bien puede, pues, asegurarse que á Conkling, y sólo á Conkling, se debe el triunfo del partido republicano en las pasadas elecciones.

La historia política de Conkling está formada por una sucesión brillante y no interrumpida de triunfos semejantes. Desde el principio hizo la oposición al presidente Hayes, quien nombró secretario de Estado á Mr. Kverts, uno de los enemigos de Conkling dentro del partido republicano de Nueva York. Mr. Hayes, ayudado de sus secretarios del Estado y del Tesoro, hizo cuanto pudo por anular la influencia de Conkling. Relevó de sus destinos á Cornell y á Arthur, y Conkling los ha vengado antes de largo plazo, pues hoy es el primero gobernador del Estado de Nueva York y el segundo vicepresidente electo de la república. El Estado de Nueva York ha elegido senador de los Estados Unidos á Mr. Platt, intimo amigo de Conkling, y que se puso enfrente de Mr. Ha-

yes desde el principio de la administracion del presidente que ahora va a cumplir su tiempo.

Queda dicho con esto la importancia de Mr. Conkling dentro de su partido, y la gran parte que se le debe en la eleccion de Garfield para la presidencia.

Presentase ahora con estos antecedentes al nuevo presidente el pavoroso problema de la formacion del Gabinete. Dicese, y se admite como verdad incontrovertible, por mas que ninguno de los personajes hayan declarado una palabra, que Garfield ha ofrecido a Blaine y que este ha aceptado la secretaria de Estado en el nuevo Gabinete. Quedaba la del Tesoro, tan importante como la primera, para Conkling uno de sus amigos, si Garfield queria formar un Gabinete de conciliacion; pero parece que esta ha sido ofrecida ya a Mr. Allison, ademas de que siempre se dijo que Garfield estaba resuelto a no confiarla sino a un hombre politico de los Estados del Oeste. Nunca hubiera aceptado Mr. Conkling el formar parte personalmente de un Gabinete de conciliacion, pero si hubiera querido que sus servicios se recompensaran con la entrada en el Gabinete de alguno o algunos de sus amigos intimos. Todavia no puede decirse que esto no sucedera; pero en caso de que la influencia de mister Blaine sea la que desigue sus compañeros de Gabinete, ¿cual sera la actitud de mister Conkling con el mismo presidente, a quien ha contribuido tanto a elegir?

Trabajo dificil para Mr. Garfield el del reparto de los despojos, que asi llaman los mismos republicanos la formacion del Gabinete y los demas nombramientos que tiene que hacer una administracion nueva; trabajo tanto mas dificil cuanto que en estos momentos se va a aprobar en el Congreso una proposicion para que los secretarios asistan a las Camaras y tomen parte en sus deliberaciones, aunque sin voto, con lo cual aumenta muy mucho la importancia de los secretarios.

Tal vez por esta misma razon se haya fijado Mr. Garfield en Mr. Blaine, cuya elocuencia y habilidad parlamentaria no reconocen rival en los Estados Unidos, y que cuenta ademas con las simpatias de casi todos los senadores republicanos; tal vez ha querido, haciéndole su secretario de Estado, quitarse un competidor para la presidencia en las elecciones de 1884. Sea como quiera, ha triunfado en el Gabinete, si en el entra Mr. Blaine, la fraccion mas demagógica del partido, la mas irreconciliable con el Sur, la mas opuesta al libre cambio y a todo lo que se acerque al programa del partido democrático.

Pero Mr. Garfield es tambien figura política conocida y de grandes condiciones. Se sabe que no es extremado en sus teorías proteccionistas y que mas bien tiene visos un poco heréticos, dentro de su partido, de libre cambista; ha prometido de varias maneras que ha de hacer justicia plena en el Sur, dando a su poblacion blanca cuanto le es debido; pero no permitiendo al mismo tiempo que los derechos politicos de los negros sean vanas frases escritas en la Constitucion, pero sin consecuencias positivas en la practica.

El dia 2 de Marzo se acerca, y en ese dia han de quedar resueltos estos problemas. En nuestro papel imparcial de extranjer, nos gustaria ver a Mr. Garfield apoyado por todas las fracciones del partido republicano, para que las cuestiones financieras, las mas interesantes hoy en los Estados Unidos, siguieran por el recto cauce que les ha abierto el actual secretario del Tesoro, Mr. Sherman, fertilizando y dando prosperidad a cuantos trabajan, americanos y extranjeros, en todos los Estados de la Union, lo mismo en los del Norte que en los del Sur, en los del poblado Este que en los del remoto Oeste.

Exterior

Mr. Parnell en Paris

El célebre agitador irlandés continúa en Paris recibiendo visitas de diferentes personas y siendo objeto de la simpática curiosidad del público.

Comió el juéves en casa de Victor Hugo, en compañía de O'Kelly, Lauden, Anatolio de Laforge y Enrique Rochefort. La conversacion, segun L'Intransigeant, versó casi exclusivamente sobre la cuestion irlandesa, habiendo pronunciado Victor Hugo con indignacion elocuente algunas nobles palabras en contra del egoismo ingles. «No es ésta una cuestion religiosa, dijo, sino una cuestion social; el rico contra el pobre.» El gran poeta se ofreció en seguida a dirigir un manifiesto a las naciones de Europa, abogando por la causa de Irlanda, y que se titulará El opresor y el oprimido.

Mr. Parnell hizo luego una conmovedora relacion de las miserias de sus compatriotas, a quienes el hambre trasforma todos los años en mendigos.

«A pesar de lo cual,—añadió,—y por más que nuestra protesta sea de las más legítimas, predicamos la paz. No tenemos armas ni recursos, en tanto que Inglaterra es fuerte y poderosa, de modo que no tardaremos en vernos anonadados. Hé ahí por qué a toda costa procuramos infundir la paciencia en el ánimo de nuestros compatriotas, y por qué recomendamos la lucha legal a los partidarios de la autonomia. Si saben esperar, tendremos para las futuras elecciones de 80 a 90 representantes en la Cámara de los Comunes, y sólo entonces habrá manera de combatir con alguna esperanza de éxito. Por hoy nuestras aspiraciones deben limitarse y se limitan, en efecto, a mitigar los sufrimientos y amarguras de la patria.»

Parnell ha recibido é informado sucesivamente a varios redactores del Citoyen y del Triboulet, movido por el afán de esclarecer los hechos, harto desnaturalizados por los conservadores.

Dijo a uno de los primeros, entre otras cosas, que el movimiento irlandés era puramente nacional, y que no se trataba ni aun de una revolucion política, sino más bien de un combate contra la miseria. Ante ésta desaparecen todas las diferencias de religion y de partido, quedando tan sólo irlandeses que procuran la modificación de la propiedad y el más equitativo reparto de la tierra.

Al redactor del Triboulet manifestó el verdadero objeto que, segun parece, le ha traído a Paris, y el cual se concreta a la instalacion de una caja irlandesa, cosa que, en efecto, acaba de realizarse.

Asimismo ha escrito con fecha 13 a los miembros de la Liga agraria, participándoles que no saldrá todavia para América, puesto que aún le queda que hacer en Francia. «El movimiento irlandés en los Estados Unidos,—dice la carta,—aunque muy importante y susceptible de gran desarrollo, depende absolutamente de la resistencia de Irlanda. Si sabemos mantenernos a la altura de las circunstancias, el pueblo americano y los irlandeses residentes en América nos darán simpatía y recursos; pero si retrocedemos un paso, nada nos será permitido esperar de ellos.»

Ecos de Madrid

El dia 7 del mes próximo se reunirá la Junta popular de socorros a las provincias de Levante.

En dicha Junta el Sr. Galdo presentará las cuentas de la inversion de todos los fondos recaudados y las bases de la Memoria que ha de someterse a la aprobacion de la junta general, en que se detallan, no sólo la inversion de los fondos, sino la forma en que se han aplicado y la gestion de la comision ejecutiva en las provincias de Levante, que bajo la presidencia del Sr. Galdo ha girado diferentes visitas de inspeccion a aquellos pueblos.

La Memoria será impresa y publicada con profusion, dando así público testimonio del cumplimiento del sagrado deber que la caridad impuso a la Junta popular.

Después de la publicacion de dicha Memoria, la Junta habrá terminado su mision.

La recepcion semanal de los duques de la Torre estuvo anoche brillante, como siempre.

El mundo elegante de Madrid invadió los salones del hotel de la calle de Villanueva, y desde las diez a las dos de la noche se bailó sin cesar.

El aspecto que ofrecia el salon amarillo cuando comenzó el cotillon era animadísimo; le rodeaban dos filas de parejas, y otras se agrupaban en el centro, dejando una calle para bailar el vals.

La juventud, la elegancia, la hermosura, los nombres más ilustres tenian allí digna representacion, y desde el elegante y gracioso tipo de criolla que presenta la condesa de San Antonio, hasta el tipo de la belleza de las mujeres del Norte, que ha reunido todos sus encantos en la rubia hija de la marquesa de Alcañices, todos los tipos estaban allí representados.

Bandas, carteras, bolsillos de peluce, bomboneras, figuras de porcelana, lazos, flores y otros caprichos fueron repartidos en el cotillon, dirigido por D. Alejandro Castro.

La señora de Robert volvia al mundo después del luto que ha vestido; la marquesa de Periján se presentaba después de la larga reclusion en que la ha tenido la enfermedad de su hija.

Programa de las fiestas del gran mundo en la presente semana:

Domingo, baile en el palacio del exministro Lasaia; lunes, en casa de los condes de Luna; martes, recepcion de los condes de Velle; miércoles, baile en el palacio Santuña; viérnes, gran baile Fernan Nuñez; sábado, duques de la Torre.

Anoche se ha reunido la Liga de contribuyentes de Madrid en casa del nuevo presidente, señor marqués de Riscal. Se dió posesion a los señores nombrados en la última junta general para los cargos de la directiva. Se leyó una circular que la Liga de Madrid piensa dirigir a las provincias, proponiéndoles los puntos sobre los que han de versar las campañas de las Ligas, siendo aprobada con algunas modificaciones. Tambien se trató de otros puntos de menor interes. Los concurrentes salieron satisfechos y penetrados de que la Liga de Madrid entra en un periodo de activa propaganda.

El gobernador civil de la provincia, señor conde de Xiqueña, giró anoche una visita de inspeccion al servicio de vigilancia del distrito del Hospital, y parece que no quedó muy satisfecho de ella; la mayor parte de los encargados de la vigilancia no estaban en sus puestos. El gobernador fué luego al baile que se celebraba en el Teatro de Madrid, y allí encontró al subinspector en su puesto.

El gobernador se propone adoptar una medida que, a la vez que sirva de correctivo a faltas de esta índole, estimule a los que cumplan con su deber.

El señor alcalde primero ha empezado ya a ocuparse de la organizacion de las comisarías municipales, después de haber aceptado todas las dimisiones presentadas.

La que antes se denominaba de vias públicas ha sido dividida en dos comisarías: una bajo la denominacion de paseos, caminos y carreteras, y otra de aceras y empedrados; habiendo sido nombrado para la primera el Sr. Bravo, y para la segunda el Sr. Gomez (D. Antonio). La comisaría de arbolados ha sido encomendada al Sr. Lara, y el Sr. Colsa, que antes la desempeñaba, ha sido destinado para la de fontanería y alcantarillas.

Ayer ha fallecido en esta corte la distinguida señora doña Carlota de Arellano y Angulo, madre de nuestros estimados amigos los generales Daban (D. Luis y D. Antonio), y madre política de D. Pio Gullon, antiguo y querido compañero nuestro. Si en el justo dolor que embarga a toda la familia de la finada puede servir de lenitivo la expresion de nuestro sentimiento, se la enviamos con el deseo

de que la cristiana resignacion temple la rudeza del golpe que acaba de sufrir.

Por el Ministerio de Fomento ha sido aprobada la trasferecia que hace la diputacion de Segovia a D. Miguel Muruve de los derechos que le corresponden como dueño del proyecto del ferrocarril de Segovia a Medina del Campo.

Se ha concedido el pase a la situacion de cuartel, con residencia en Madrid, a los generales D. Eduardo Fernandez San Roman, D. Antonio Lopez y Letona, D. José de Reina, conde de Puñonrostro, D. Manuel Gasset, D. Ramon Fajardo, D. Marcelino Azeirraga, y al brigadier D. Maximo Cánovas del Castillo.

Han sido nombrados ayudantes de campo: del director general de Administracion Militar, el comandante de infanteria D. Antonio del Rey, y del brigadier don Pascual de la Calle, el alférez del regimiento de infanteria de Zaragoza don Pascual Peñamarca.

Ayer mañana se reunió en pleno el Tribunal Supremo para dar posesion del cargo de fiscal del mismo, con el ceremonial de costumbre, al Sr. D. Aureliano Linares Rivas, a quien apadrinó en dicho acto el magistrado D. Benito Ulloa y Rey.

Las propuestas de ternas de catedráticos que quedaron pendientes en el Ministerio de Fomento han sido presentadas al Sr. Albareda, y elegidos para el nombramiento los individuos que ocupaban los primeros lugares.

No son tres, sino dos, los periódicos políticos para cuya publicacion se habia pedido autorizacion. En contrario de lo que afirma El Figaro, ambas han sido concedidas desde hace dias. Los nuevos colegas se titularán El Patriota y El Movimiento.

En la delegacion del distrito del Hospicio se presentó ayer mañana un hombre, herido levemente, reclamando que se condujese al Hospital a un hijo suyo, loco, que le habia herido y que vive con la familia en la calle de Pelayo, número 22.

Por disposicion del delegado del distrito se condujo al Hospital General al pobre loco.

A instancias de la Presidencia del Consejo de ministros han sido autorizados los rectores y directores de los institutos para que en union de los claustros respectivos puedan destinar a los gastos que ocasionen los concursos literarios y científicos, actos académicos y exposiciones escolares que se celebren con motivo del Centenario de Calderon de la Barca una parte de los derechos académicos del curso último de 1879-80.

Para reemplazar a los tenientes de alcalde dimisionarios se designa a los señores Martinez Brau, conde de Vilches y acaso, acaso, a un concejal de la minoría democrática. Los nombramientos quedaran hechos mañana lunes.

Anoche llegó a esta capital el tren mixto del Norte con dos horas de retraso, por tener que hacer varios trasbordos.

En breve llegará a Madrid S. A. R. el príncipe de Sajonia, que viaja de incógnito con el título de baron de Kesler.

Nos complacemos en recomendar a los aficionados a los buenos libros, y en especial a las madres de familia, el interesantísimo Semanario familiar pintoresco que se publica en Barcelona, y del cual transcribimos a continuacion el sumario del núm. 90, que se está repartiendo: Stokolmo.

Varietades: El año nuevo entre los antiguos americanos.—La mujer de Vizcaya, por Fernando Martinez Pedrosa. La ciencia en familia: Una excursion botánica.

Viajes y fantasías: Memorias de un mandarin, por E. Muller.—Relacion verídica de un viaje ideal a Nueva Caledonia, por A. Mangin.—La nariz agujereada, por E. Chevalier. (Conclusion).—El licorista de las damas: Agua de corteza de nuez, por Dubief.

Modas: Traje princesa Clevea, para teatro, comida ó soirée.—Traje para niña de ocho años.—Traje Margarita para niña de ocho años.

Grabados: Stokolmo.—Diocleciano en Solona.—El pirata.—Modas.

—Se ha puesto a la venta, lujosamente encuadrado, el tomo primero del Primer Diccionario general etimológico de la lengua española, que está publicando D. Roque Barcia, acerca de cuyo mérito é importancia nada tenemos que decir, puesto que el público lo ha juzgado ya.

Dicho primer tomo se vende a 170 rs. en la administracion, Meson de Paredes, número 26, bajo, y se remite a provincias a 180 rs., franco de porte y certificado.

—Hemos recibido el número 21 de la Revista popular de conocimientos útiles, que se publica en Madrid, y que cada vez es más interesante.

Contiene multitud de advertencias, consejos, fórmulas, definiciones y recetas. Es una verdadera enciclopedia de útiles y provechosos conocimientos aplicados a las artes, oficios é industrias, a la agricultura, a la economia doméstica y a la higiene.

Recomendamos a nuestros suscriptores esta notable Revista, única de su género en España, pues cada lector hallará en sus páginas algun consejo útil de facilísima é inmediata aplicacion, y ademas porque es la más barata que se publica.

El capitán general de Castilla la Nueva celebró anoche una larga conferencia con el señor ministro de la Gobernacion.

Segunda edicion

Tenemos entendido que se ha suprimido, ó trata de suprimirse, la censura que se ejercia sobre las obras dramáticas y caricaturas en el Gobierno Civil de la provincia.

Esta tarde han celebrado una conferencia, en el Ministerio de la Guerra, con el general Martinez Campos los señores ministros de Gracia y Justicia y general Jovellar.

Se nos ha dicho que el nombramiento de alcalde de Lorca, de que ayer dimos cuenta, ha quedado en suspenso.

Al Consejo de ministros que se celebrará mañana llevará el señor ministro de la Gobernacion los nombramientos de inspectores de orden público de Madrid y provincias.

En el Consejo de mañana quedarán ratificados los nombramientos de consejeros de Estado de que viene ocupándose la prensa estos dias, y el martes aparecerán en la Gaceta.

Segun telegrama del alcalde de Cartagena, esta madrugada ha embarrancado en la playa de las Matas el falucho Atlas, cargado de sal, salvándose la tripulacion únicamente.

La Gaceta publicará mañana probablemente los nombramientos de los secretarios de gobierno que han quedado acordados.

Los demócratas tienen ya acordado luchar en las próximas elecciones allí donde encuentren probabilidades de triunfo.

IMPRENTA DE LA GACETA UNIVERSAL, Calle de la Reina, núm. 8, piso bajo.

LAS NOCHES TERRIBLES 52

FOR

ALFONSO BROT

TRADUCCION DE LA SEÑORA DOÑA CARMEN G. DEL CAMPO

Continuacion

—Pasa la mayor parte del dia cerca de ellos. Todos los dias se suceden nuevas excursiones, ya a los lagos, ya a las montañas. Ayer partieron para Chamouny, y el baron no regresará hasta la noche ó mañana.

—Si no hubiese más que el viejo americano y sus amigos, el señor no estaria tan diligente,—añadió Brígida;—pero como tiene una hija...

—¿Ah! ¿El americano tiene una hija?—Que tu padre encuentra prodigiosamente bella, y yo horrible... No porque sea fea, mas figúrate que tiene los cabellos rojos.

—Hasta tal punto,—interrumpió la vieja criada,—que se cree, al verla, que tiene una llama en la cabeza.

Rápido como un relámpago, un recuerdo cruzó la mente del joven magistrado.

Pero guardó silencio, procurando desecher los siniestros pensamientos que le agitaban.

Al dia siguiente regresó el baron. Estaba radiante de alegría, y narró en calurosos términos los diversos incidentes de su excursion con los extranjerios.

—¿Cuánto siento,—dijo a Mauricio al terminar,—que no hayas llegado veinticuatro horas antes! Hubieses visto y admirado la más adorable jóven que existe en el mun-

do. Pero mañana es la apertura de la caza en el Semnoz, estás anunciado, y serás de la partida.

—Está bien,—dijo el joven magistrado. Esta invitacion no agradó a Mlle. de Lavernay ni a Brígida, que deseaban tener a Mauricio a su lado.

—Apénas llegado, ya me arrebatáis a mi sobrino,—dijo Athenais con mal humor.

—No es una mujer esta extranjera,—murmuró Brígida;—es un tizon del infierno, que pone fuego a todo lo que toca... Dios quiera que el jóven señor no se deje abrasar en sus llamas.

Mauricio, al aceptar el ofrecimiento de su padre, no hizo más que obedecer a un pensamiento instintivo. Un presentimiento le decia que aquella extranjera debía jugar un gran papel en su vida.

VIII

El Semnoz

Al rayar el dia, el baron de Lavernay y Mauricio, en traje de caza, abandonaban el viejo castillo.

Dos magníficos perros habian sido colocados en el carruaje que debia conducirlos hasta el sitio de la montaña en que debian descender, por ser imposible que continuase más adelante.

Sir Colfax y Flavia debian llegar al Semnoz por el camino de Saint-Jorjaz.

Los dos cazadores estaban ya cerca del sitio indicado cuando el baron se detuvo.

—Prestad atencion, Mauricio,—dijo;—aquí debe haber una bandada de faisanes.

Este examinó sus municiones.

Los perros corrian de una a otra parte, en una especie de erial cubierto de mirtos.

De pronto uno de ellos se puso en acecho, el ojo inmóvil y la cola tendida.

El otro hizo lo mismo, imitando a su compañero.

—¡Alerta!—dijo Mr. de Lavernay.—La bandada va a partir.

Y pronunciando estas palabras, adelantó un paso. Los faisanes se elevaron, dejando escuchar su canto de partida.

El jóven magistrado disparó en el momento que pasaban sobre su cabeza, no acertando a ninguno de ellos.

El baron, más «afortunado», derribó una pieza.

Los faisanes se dirigieron a un pequeño bosque de abetos, detrás del que se hallaban el padre y el hijo.

Dos tiros resonaron entonces, rodando dos aves por el suelo.

—Tiros de maestro,—dijo el baron.—¿Quién nos hará la competencia?

—Soy yo, baron. ¿No me veis?—dijo una voz clara y argentina.

Y Flavia, saliendo del bosque, é en el que estaba oculta, apareció ante ellos.

—Bien, muy bien, señorita,—exclamó entusiasmado el viejo gentilhomme.—Ven aquí, Mauricio,—continuó,—para que te presente a miss Colfax.

De pie sobre una roca, Flavia, con el brazo apoyado sobre su carabina, contemplaba a los dos cazadores, colocados algo más bajo que ella.

—Querida miss,—le dijo el baron,—os presento a mi hijo Mauricio de Lavernay, jóven magistrado de porvenir, pero detestable cazador.

—Sed bien venido,—dijo la jóven con dulces sonrisas.—Recoged mis dos víctimas y colocadlas en vuestro morral.

Mauricio, con los ojos fijos en la extranjera, parecia haberse convertido en estatua.

—¿No has entendido?—dijo el baron.—Recoge esos faisanes, y da las gracias a miss Colfax por la leccion de cortesía que te ha dado.

—¡Vos!... ¡Vos!...—dijo el jóven, contemplando a Flavia.

—¿Qué tiene vuestro hijo, querido baron?—replió ésta.—¿Metoma sin duda por la esfinge de la fábula, que devoraba a los pasajeros?

—Sois vos... Os llamais realmente miss Colfax...—prosiguió Mauricio con voz anhelante.

—Ese es mi nombre,—respondió riendo Flavia,—y si necesitais el testimonio de lo que digo, ved a sir Colfax, que os afirmará que soy su hija.

—¿Qué ocurre?—preguntó el viejo americano, reuniéndose a los cazadores.

—Ocurre,—continuó la jóven,—que este caballero me toma por una aparicion ó por un fantasma.

—Perdonad, señorita,—dijo el jóven magistrado, desconcertado por estas palabras.—Ciertamente, al veros, no he podido contener un movimiento de sorpresa... de estupor. Sois un exacto retrato de una jóven que conocí en otro tiempo.

—¿De veras?—preguntó el baron, vivamente interesado.

—Entonces,—repuso Flavia con una gracia encantadora,—ofrecedme vuestro brazo, y por el camino me contareis la historia de ese parecido que tanto os preocupa, y excita mi curiosidad.

Mauricio obedeció; mas estaba tan dis-

traído que caminaba maquinalmente, sin fijarse en lo accidentado del terreno.

—Llevad cuidado,—dijo Flavia;—caminamos al borde de un precipicio de doscientos pies de profundidad, y un paso dado en vago seria mortal.

En cuanto salieron de este camino, se hallaron sobre una verde pendiente de las que tanto embellecen la Alta Saboya.

Enmedio de la pradera habia un grupo de árboles seculares, a cuyo pie corrian las aguas de una clara fuente.

Sir Colfax y el baron habian tomado la delantera, y las frecuentes detonaciones que se escuchaban dejaban comprender que hacian una buena caza.

—Este sitio es muy apropiado para narrar un idilio, pues supongo que vuestra historia pertenece al género pastoril de Florian,—dijo Flavia;—y si quereis, podemos detenernos aquí.

Habia tanta franqueza, tanta naturalidad en el acento de la jóven, que Mauricio se preguntó si no estaba alucinado por uno de esos parecidos extranjos que se encuentran algunas veces en el curso de la vida.

Vuelto a su primera sospecha, se prometió saber la verdadera personalidad de su compañera.

—Es una triste historia la que vais a escuchar, señorita,—respondió a Flavia, mirándola fijamente, como para leer en su semblante la impresion que su relato iba a causar.

Refirió, sin omitir un solo detalle, el drama judicial con que habia dado principio a su carrera de magistrado.

Continuará.

Encargada de recibir nuestros anuncios
 Agencia Escamez, Preciados, 35, Madrid

ANUNCIOS

Encargada de recibir nuestros anuncios
 Agencia Escamez, Preciados, 35, Madrid

CARLOS PRAST

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

En este bien acreditado establecimiento hallará el público un completo y variado surtido en vinos de Jerez, Málaga, Burdeos, Oporto, Madera y Champagne en todas sus diferentes denominaciones y clases conocidas.

Entre los más renombrados licores extranjeros, ofrezco á mi numerosa clientela el verdadero marrasquino de Girolamo, Luxardo de Zara, el Cumin de Riga, el Chartreuse legítimo de la abadía de la Gran Chartreuse, El Curazao y Aniseta de Foquin, Ponche al ron, Cacao á la vainilla, Aniseta de Burdeos, Oldtom Kirs Wasser, Ajenjo suizo, Ginebra, Ron Jamaica, Whiskey, Cognac, fine Champagne, Bitter y Vermut de Torino, etc.

Latas de pescados en conserva de las mejores fábricas del país y del extranjero, trufas del Perigord, Foie-gras Brandeburgo, carnes inglesas, Pickles, mostazas y salsas preparadas.

Aceites superiores clarificados, de Valencia, Marsella y Niza, mantecas finas de Flandes, Copenhague y Prevalé, quesos de bola, nata, Chester, Roquefort, Gruyere y Parmesano, frutas de la Habana, galletas inglesas, té, cafés y azúcares de las clases más selectas, salchichones de Vich, Lyon, Génova y Bologna.

Estando en correspondencia directa con las más acreditadas casas de los puntos productores, puedo garantizar la legitimidad y pureza de todos los artículos que se expenden en mi establecimiento.

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

AGUA DE BARCELONA

PREPARADA POR JOSEFA MARTINEZ

PROVEEDORA DE LA REAL CASA

Acreditada ya la excelencia de esta agua y su eficacia para blanquear, suavizar y rejuvenecer el cutis, es excusado encarecer sus inmejorables cualidades, por ser, como queda dicho, tan conocidas de cuantas personas la usan, que son innumerables en Madrid y provincias. Su precio, 5 reales botella y 45 docena. Todas las botellas irán rotuladas y selladas con las iniciales J. M.

Depósitos en Madrid: calle Ancha de San Bernardo, 42, droguería; Atocha, 18, guantería; idem 87, droguería; Leon, 38, droguería; Montera, 36, comercio de sedas; Cava Baja, 40, droguería; Fuencarral, 1, comercio de sedas; Toledo, 109, comercio; Real del Barquillo, 17, droguería; Maldonada, 9, droguería; Hortaleza, 16, droguería; Desengaño, 11, comercio de sedas; Jacometrezo, 4, droguería; Montera, 21, tienda; plaza de Santo Domingo, 1, comercio de sedas; Toledo, 52 y 90, droguerías; Isabel la Católica, 38, droguería; Pez 24, y Fuencarral, 29, perfumería de Villalon.

Depósito central, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés, donde se sirven pedidos á provincias.

OBRAS EN VENTA

LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO, por Alfredo de Musset. Precio: SEIS REALES.

NOVELAS Y CUENTOS: Pedro y Camila.—Margot.—Historia de un mirlo blanco.—Croisilles.—El secreto de Javotte.—La mosca.—Mimi Pinson, por Alfredo de Musset. Precio: UNA PESETA.

Estas preciosas novelas, de cuyo mérito indudable es garantía segura el reputado nombre de su autor, están puestas á la venta en las principales librerías y en la Administracion de la GACETA UNIVERSAL.

Á DIEZ REALES

ZAPATILLAS SUIZAS

Evitan el frio, curando el reuma, y gracias á ellas no salen

SABAÑONES

LOS TIROLESES, ATOCHA, 27, FRENTE AL MINISTERIO DE FOMENTO

LOCAL NUEVO

EL CLAVEL

CALLE DEL MISMO NOMBRE, NÚMERO 1, SASTRERÍA

Capas, batas, batines, gabanes, rusos, americanas, cazadoras, chalecos y pantalones, etc., á precios muy baratos; y un variado surtido de géneros en pieza para prendas á medida. El que favorezca la casa no dudamos que quedará satisfecho.

Especialidad en levitas y fraques.

CUCHILLOS DE UNA SOLA PIEZA

Los eternos á 4 rs.; tomando por medio docena á 22 rs. Se garantiza su buena calidad.

Atocha, 27, frente al ministerio de Fomento

JABONES PARA EL TOCADOR

Gran surtido y precios económicos, de los mejores y más acreditados fabricantes

Atocha, 27.—Los Tirolese, local nuevo

LA EXACTITUD

PRECIADOS, 72

CONFITERÍA Y REPOSTERÍA

En este nuevo establecimiento se hacen encargos de todas clases y los tan exquisitos PASTELES DEL PARAISO, que tanta aceptación han conseguido.

PRECIADOS, 72

CHOCOLATES

DE

MATÍAS LOPEZ Y LOPEZ

MEDALLA DE ORO

EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878

MADRID—ESCORIAL

Se vende en los establecimientos más importantes de España, y á fin de que no lo confundan con otros, exigir la verdadera marca y nombre.

LIQUIDACION

RELOJERÍA, CALLE DE ALCALA, NÚM. 5

Avismos á nuestros parroquianos que liquidamos las existencias en géneros de nuestro acreditado establecimiento, fundado hace 25 años. Los precios, sumamente módicos, responden al objeto que nos proponemos: el de realizar, atendiendo á la vez á la confianza que se merece aquel que quiera favorecerlos. La variedad de las alhajas que exponemos á la venta, no permitiendo hacer una descripción exacta que justifique su verdadero valor, nos limitaremos á designar las que más se prestan á dar á conocer la baratura y buena fe, como base de nuestra liquidación.

Para señoras: sabonetas, oro guilloché, 380 rs. Con esmalte, 500 rs. Idem, oro, esmalte y pedrerías, 600 rs. Idem, oro, Remontoirs, guilloché, 500 rs. Idem, oro, Remontoirs, con esmalte, 600 rs. Idem, oro, Remontoirs, esmalte y pedrerías, 860 rs. Juego reloj y cadena de oro, 800 rs. Para caballero: sabonetas, oro guilloché, 600 rs. Remontoirs sabonetas, oro guilloché y grabados, 800 rs. Hay un gran surtido de cadenas de oro de ley para señoras: con medallones y pasadores desde 260 rs. en adelante, otras con broches desde 400 rs. Cadenas de oro de ley para caballeros á 21 rs. el adarme.

Relojería, calle de Alcalá, núm. 5.

LA VENECIANA

Admirable preparación sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que ofrece las importantes ventajas siguientes: 1.ª Quedar teñido el cabello y la barba tan luego como se seca; es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora. 2.ª Permanecer teñido por espacio de dos meses. Y 3.ª No ser necesario antes lavar ó desengrasar el cabello y no dañar lo más mínimo la piel.

Puntos de venta en provincias: Albalace, calle de Salamanca, 5; Amería, comercio de D. Juan Pecino; Burgos, peluquería y perfumería de D. Santiago Conde; Espolon, 44; Badajoz, D. Jerónimo Rodríguez, calle de San Juan; Bilbao, comercio de doña Ramona Jauregui; Coruña, Florida, 25; Cartagena, señores Roig hermanos; Ferrol, Real, 127, guantería; Granada, calle de San Sebastian, 7; Murcia, Principe Alfonso, 31; La Dalia Azul, id., 16; Bazar Veneciano; Málaga, calle de Granada, 2 y 4; Pamplona, Calceteros, 1; Santander, Blanca 10, guantería; Sevilla, Sierpes, 60; Valladolid, Acera de San Francisco, 15; Bajada de San Francisco, 3 y 4; Valencia, calle de San Vicente, 22; Tafalla, calle de la Compañía, 13; Ciudad-Real, comercio de D. Francisco Caba; Berja, D. Cristóbal Lopez Enciso; San Sebastian, San Jerónimo, 14; C. de Baluarte y San Francisco, 3; Zaragoza, Coso, 33, farmacia; Alicante, Mayor, 18; Oviedo, calle del Sol, 1; Toledo, droguería y perfumería de D. Domingo Frotos.

Los pedidos al pormayor, depósito en Madrid, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés de Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

Precios, 12, 24 y 36 rs. frasco en toda España. Grandes descuentos al pormayor.

RECOMENDAMOS



el nuevo corsé-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre á impedir toda clase de dolencias. Idem Princesa, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero.

Estos corsés han obtenido el premio en la Exposicion universal de Paris. Mayor, 56, Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

CUBIERTOS DE METAL BLANCO GARANTIZADOS: pudiéndose limar si se desea á la vista del comprador. Precios fijos y económicos, á 12, 14 y 24 rs. Los hay de metal ingles que no se vuelven dorados, á 4 y 6 rs. Los Tirolese.—Atocha, 27 frente al ministerio de Fomento

Los Tirolese.—Atocha, 27, local nuevo

BUEN LUSTRE, MEJOR COLOR Y planchado perfeccionado con la azulina, un real hoja.

Con este preparado se obtienen todas estas ventajas que se indican. Pruébese. Los Tirolese, Atocha, 27, local nuevo.

OBJETOS MIL Y CAPRICHOSOS SE acaban de recibir en los Tirolese, propios para hacer regalos; precios como todo lo de esta casa, económicos. Atocha, 27.—Los Tirolese Local nuevo

LA NIÑEZ

REVISTA DE EDUCACION Y RECREO

Se publica los dias 5, 15 y 25 de todos los meses, lujosamente impresa y con bonitos grabados.

PRECIO DE SUSCRICION:

Madrid: 40 rs. al año, 22 semestre y 12 trimestre.

Provincias: 50 al año, 28 semestre y 16 trimestre.

Administracion: Meson de Parades, 17, principal, Madrid.

LO PRIMERO EN UNA CASA ES LA economía. Con el ya ventajosamente conocido salvatubos se evita que se rompan los tubos, obteniendo una gran economía, pues es grande el consumo que de este artículo se hace.

A 2 rs. el salvatubos. Atocha, 27, local nuevo de Los Tirolese.

PRIMERA Y ÚNICA LINEA ACREDITADA

VAPORES ESPAÑOLES

de

OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA

PARA MANILA

El 20 de Febrero saldrá de Cádiz y el 24 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español

AURRERA

Informes: D. M. A. Amuátegui, en Cádiz.—Sres. Olano, Larrinaga y C.ª, Merced, 18, Barcelona. Madrid, Lope de Vega, 23 y 25.

CHOCOLATES, TÉS Y CAFÉS

COMPAÑIA

Mayor, 18 y 20.



COLONIAL

Montera, 8.

GACETA UNIVERSAL

MODO DE ADQUIRIR LA SUSCRICION

En Madrid, directamente en la Administracion; en Provincias, por carta al Administrador, incluyendo el importe en letras del Giro Mutuo, particulares ó por medio de letras de franqueo.

Los pagos son adelantados.

Las suscripciones empiezan en 15 y 1.º de cada mes.

Los señores corresponsales que admitan suscripciones para nuestro diario, acompañarán el importe de éstas al dar el aviso.

La Empresa no gira contra sus suscritores.

Todas las reclamaciones se dirigirán al Administrador.

ADVERTENCIA

Todos los señores suscritores que, á partir de esta fecha, hagan sus renovaciones por año, tendrán derecho á un ejemplar de la preciosa novela de Alfredo de Musset LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO. El mismo regalo disfrutarán los que se suscriban nuevamente por igual tiempo.

ADMINISTRACION, REINA 8, BAJO